### Oberst Köchlin

Autor(en): C.B.

Objekttyp: **Obituary** 

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen

Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Band (Jahr): 22 (1914)

Heft 4

PDF erstellt am: **29.06.2024** 

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

#### Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

daran, daß künftig statt eines Zentralkurses mehrere solche jährlich abgehalten werden müffen. Die 24 neu geschaffenen Rot= Rreuz=Detachemente für die Kriegs= frankenpflege bedingen ohne weiteres die Schaffung eines zahlreichen Versonals von Hülfspflegerinnen, was eine große Arbeit und außerdem bedeutende neue Auslagen zur Folge haben wird. Die Bereitstellung von transportablen Baracken für ansteckende Rrankheiten, ihre Magazinierung und Unterhalt, sowie die leihweise Abgabe an die be= troffenen Gemeinden ist in Aussicht genom= men, wird ebenfalls ein schönes Stück Beld fosten. Ebenso ist die Vorbereitung militä= rischer Erfrischungsstationen an den

Eisenbahnlinien für den Kriegsfall geplant, wofür wiederum Personal und Material beschafft werden muß. Auch das Samariter= wesen wird sich weiter entwickeln und in ganz automatischer Weise immer größere Auslagen erfordern, denen sich die Zentral= fasse nicht wird entziehen können, und schließlich muß mit Nachdruck darauf hingewiesen werden, daß eine wichtige Aufgabe des schwei= zerischen Roten Areuzes darin besteht, sein Bereinsvermögen zu äufnen. So fann man wohl sagen, daß die Ansprüche an das schweizerische Rote Kreuz unausgesett steigen und trots der Bundessubvention eine Vermehrung der eigenen Einnahmen gebieterisch fordern. (Fortsetzung folgt.)

# † Oberst Köchlin.

Um 2. Februar 1914 wurde in Basel Herr Carl Köchlin-Iselin zu Grabe getragen. Unter der Fülle von Kränzen, welche seine Bahre bedeckten, befand sich auch derzenige der Transportkommission des Roten Kreuzes.

Herr Köchlin, der als Nationalrat, als Oberst und Kommandant der II. Division, als Präsident der Handeskahnen, Chef der Weltstrum I. R. Geigh und in vielen anderen Nemtern eine überaus reiche Tätigkeit entstaltete, hat auch der Transportkommission seit der Begründung unserer Hülfskolonnen angehört. Er hat die Entwicklung unseres

Rolonnenwesens mit regem Interesse verfolgt, und in den Sitzungen waren seine Voten, welche stets sein hohes Verständnis für alle militärischen Fragen zeigten, oft ausschlagsgebend. Leider hat ihn schwere Krankheit in den letzten Jahren mehr und mehr von unseren Veratungen ferngehalten; ein Amt nach dem andern mußte er aufgeben; auch uns hat er vor einigen Wochen seinen Austritt erklärt. Wir werden den liebenswürdigen Freund noch oft vermissen; wer das Glück hatte, mit ihm zusammen arbeiten zu dürsen, wird ihn nie vergessen.

C. B.

## Die Frau im Kampf gegen die Zuberkulose.

< 33>

Bon Dr. Käser in Heiligenschwendi. (Fortsetung.)

### Ernährung.

Diese spielt für die Gesundheit im allgemeinen und für Verhütung der Lungentuberkulose im besonderen eine bedeutende Rolle, und hier war von jeher das eigentliche Gebiet der Tätigkeit der Frau. Die Fülle des Stoffes erlaubt mir nicht, in diesem Zusammenhang alle in Betracht kommenden Punkte zu erörtern;